

des peuples la vraie notion, et, pour ainsi dire, l'image de Jésus-Christ. « Mettre en lumière, par la plume et par la parole, sa charité, ses bienfaits, ses institutions, dans les écoles primaires, dans les collèges, du haut de la chaire, partout enfin où s'en offre l'occasion, estimez que c'est là votre premier devoir. »

Tous nos lecteurs ont entendu du haut de la chaire la parole du Pape ; ils seront heureux de la relire et de la méditer ; ils admireront comme elle est élevée et profonde, en même temps que simple et pratique.

Nous ferons suivre l'Encyclique, dans le courant de l'année, d'articles sur Jésus-Christ, afin d'obéir au Souverain Pontife, dont les invitations et les conseils sont des ordres pour les enfants de saint François. Daigne le Christ Jésus bénir notre projet et agréer notre faible *Hommage*.

LETTRE ENCYCLIQUE  
DE  
SA SAINTETE LE PAPE LEON XIII  
De Jésus-Christ Rédempteur

*Aux vénérables Frères les Patriarches, Primats, Archevêques,  
Evêques et autres Ordinaires en paix et communion avec le  
Siège Apostolique.*

LÉON XIII PAPE

Vénérables Frères,

Salut et bénédiction apostolique.

Bien qu'on ne puisse envisager l'avenir sans appréhensions, et qu'on n'ait, au contraire, que trop et de trop graves motifs de s'alarmer, tant il règne de germes invétérés de calamités au sein des choses privées et publiques, il semble que ce déclin de siècle ne laisse pas d'offrir, par la bonté divine, quelque sujet de consolation et d'espérance.

Nul, en effet, ne jugera sans intérêt pour le salut commun, qu'il se produise dans les âmes, avec un retour au souci des biens spirituels, un réveil de foi et de piété chrétienne. Et, qu'il en soit ainsi à l'heure présente, qu'en beaucoup d'hommes, ces choses salutaires ou se raniment ou se ravivent, nous en avons pour garants, non de vagues indices, mais des signes manifestes.